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Nous étions une petite dizaine de participants, le noyau dur de FAJ, pour venir explorer et se projeter 
sur les nouvelles parcelles acquises par FAJ ce 12 sept. 2024  avec la bonne surprise d’être 
accompagnée par une journaliste du Progrès ! Suite a un repérage du site l’avant-veille, Laurent 
avait prévu sa tronçonneuse pour dégager un frêne d’une de nos parcelles tombé sur le chemin.  

Nous commençons par monter le chemin pour repérer au fur et à mesure les limites des parcelles 
acquises, qui donnent toutes sur un sentier, bien marqué mais peu roulable... En mesurant 
(décamètre) puis avec un GPS forestier, il a été possible de repérer des limites sur déjà la partie basse 
le long du chemin. Des jalons ont été posés ; d’anciens murets en pierre encore visibles par place 
confirment  ces bordures.  

Retour et halte au verger en redescendant pour échanger ensemble sur une feuille de route de 
travaux sur ces parcelles particulièrement sur le site du verger, car le plus dégagé et propice pour le 
projet de plantations de cormiers.  
 

Propositions de travaux FEUILLE de ROUTE 
1- RReeppéérreerr  eett  aabbaattttrree les arbres qui risquent de 

tomber sur le chemin, et ceux qui sont sur les 
murets et qui peuvent les écrouler 

Validé. 

2- RReeppéérreerr  eett  ddéébbrroouussssaaiilllleerr les limites extérieures 
des parcelles 406,407,408 : soit se concentrer en 
travaux sur l’ensemble des parcelles jointes 
(masse rose sur la carte), repésentant  1ha. 

Validé. Intervenir dès cet hiver quand les 
arbres ne sont pas en feuilles : organiser une 
sortie FAJ travaux en janvier 2025  

3- SSuurr  llee  ssiittee  dduu  vveerrggeerr  pprrééppaarreerr le terrain pour un 
mini conservatoire de CORMIERS, soit : 

Validé pour la plantation de cormiers. 
Validé pour les associer avec des poiriers car  
ils leur faut de la place et de la 
« compagnie » 

-  débroussailler et tronçonner de la végétation 
en place : car le cormier a besoin de lumière. 

Validé pour abattre les arbres sans intérêts 
ou morts : acacias, noyers, pommiers. Mais 
voir avec les croqueurs de pommes ce qu’ils 
pensent des variétés et s’ils veulent des 
greffons ?  (Christine prendra contact) 

- créer un groupe d’action « Cormier » pour être 
réactif : capacité à se mobiliser et intervenir 
selon la météo.  

Validé. Mais sera essentiellement des 
samedis ou dimanches. Dates retenues :  
29 octobre et 09 novembre pour avancer 
sur des plantations en novembre 2024. 
Groupe Cormier déjà 6 inscrits : Laurent, 
Eric, Claude, Rémi, Marcel, Priscilla. 

- lancer un appel à dons pour financer des plants 
et des protections : suite à l’acquisition la 
trésorerie est à sec… 

Validé. 

4- Réaliser des cloisonnements tous les 10m 
environ, en remontant sur les parcelles 410, 
411, 406 pour observer, identifier les essences, 
les arbres d’intérêt ou les arbres d’avenir. 

Validé. A commencer en janvier 2025. 
 

5- Etudier l’acquisition des parcelles 405 et 400  Plus tard, sur le 1er semestre 2025. 
 
Priorité avant tous travaux, vu que ce sera en partie de l’abattage : une assurance chantier !  
(Le CA s’en occupe) 
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En rose : toutes les parcelles de FAJ. Total = 2ha. 
Echelle ci-dessous, 1 trait = 31 m 

 

 


